

Journal du Cultivateur



PROCÉDÉS DU BUREAU D'AGRICULTURE DU BAS-CANADA.

VOL. I. NO. 2, MONTRÉAL, JUIN, 1853.

FRANC DE PORT.

PRIX 2s. PAR ANNEE, PAYABLE D'AVANCE.

A la suggestion de plusieurs amis, qui ont pensé que nous ne nous étions pas donné assez de temps pour avoir des nouvelles des personnes qui résident à une grande distance d'ici, nous envoyons le présent numéro du *Journal du Cultivateur* à tous les abonnés du ci-devant *Journal d'Agriculture*; mais nous concluons, dans tous les cas où notre très modique souscription ne nous aura pas été remise durant le mois de Juin, que la continuation du journal n'est pas désirée, et nous cesserons de l'envoyer.

Nous nous sentons très redevables à un nombre d'amis zélés, et particulièrement aux membres du Clergé, pour les efforts qu'ils veulent bien faire afin d'étendre la circulation de notre Journal.

Lorsqu'il n'est pas commode d'envoyer de l'argent, ce nous sera toujours un plaisir de recevoir des estampilles de poste, que l'on pourra toujours se procurer aux bureaux de poste.

EXPOSITION PROVINCIALE.

Nous publions aujourd'hui la nombreuse liste des prix offerts pour la grande Exposition Provinciale des Produits de l'Agriculture, dans cette section de la province. Nous nous flattons d'être en état de publier dans notre prochain numéro, les prix pour les tissus et autres produits manufacturés, de même que pour les productions plus élégantes de l'Horticulture.

Nous espérons qu'avec les facilités fournies par la navigation à la vapeur, il nous viendra de toutes parts pour l'occasion, une grande quantité d'effets précieux. A l'Exposition du Haut-Canada, tenue à Toronto,

l'automne dernier, il se trouvait un nombre d'agriculteurs éminents, qui n'exposaient pas, mais qui étaient curieux de voir et d'entendre. Leur opinion était, autant que nous avons pu l'apprendre, que le Bas-Canada pouvait montrer d'aussi bons animaux de toutes espèces que le Haut-Canada, quoiqu'en moindre nombre.

L'utilité de ces Expositions est évidente. Chacun sait qu'un homme peut être un excellent laboureur et ne connaître rien à la propagation et à l'entretien des troupeaux. De même, un homme peut être un juge admirable en fait d'animaux, et n'entendre rien à la rotation des récoltes. L'avantage de ces réunions est que les gens comparent, confrontent et combinent leurs connaissances. On y voit les meilleures bêtes et des modèles des meilleurs instrumens. Les gens commencent à penser et à réfléchir comment ils peuvent faire des progrès.

Il y a dans la liste des prix, un article, qui, d'après ce que nous en pouvons savoir, est particulier à ce pays: c'est celui pour les bêtes à cornes de "Grade." Nous avons eu dernièrement à nous informer de la signification de ce terme, et il nous a été répondu qu'il signifiait des animaux de races croisées. Nous avons témoigné notre surprise de ce que des prix étaient donnés pour la production des moins bons animaux, au lieu des meilleurs. La réponse de la personne à qui nous exprimions notre étonnement a été que le but était d'améliorer la race des animaux, et que beaucoup de cultivateurs n'ayant ni les moyens ni l'occasion de se procurer des animaux de sources couteuses, il était très à propos de les encourager à

élever les meilleurs qu'ils pourraient, et à améliorer les races indigènes, au moyen d'un croisement qu'ils croiraient judicieux.

Nous espérons que nos amis qui sont en rapport avec les différentes Sociétés locales d'Agriculture "qui reçoivent une part de l'octroi public," se rappelleront, qu'en vertu de l'Acte récent du Parlement Provincial (16e Vict.; chap. 11, section 17), tous les avis d'Expositions, prix, etc., doivent être publiés comme annoncés dans nos colonnes. Lorsque le taux de la souscription a été fixé à 2s. par an, on avait dans l'idée que l'extrême modicité du prix serait compensée par les profits provenant des annonces.

Nous sommes forcé de remettre à notre prochain numéro quelques notices de traités sur l'Agriculture, publiés dans cette section de la province, entre autres, le "Nouveau Système de Comptabilité Agricole, ou Méthode sûre et facile pour bien gérer les Opérations d'une Ferme, vu et approuvé par les Sociétés d'Agriculture du Bas-Canada et de l'Etat de New-York. Par F. M. Ossaie." Nous ne les oublierons pas dans notre prochain numéro.

On verra par un avis inséré dans une autre colonne, que le Président de l'Association Agricole du Haut-Canada offre différents prix, qui devront être adjugés, à la prochaine Exposition de cette section de la province. Il y en a un, entre autres, pour le meilleur Essai "sur la dignité du travail agricole et le meilleur moyen de rendre ce travail profitable, eu égard au climat, au sol, aux mar-